
 

 

Protokoll	zur	Telefonkonferenz	
des	LV	Weser-Ems	am	08.05.2018	

	
	
Ort:		 	 	 Telefonkonferenz		
Datum:		 	 08.	Mai	2018	
Uhrzeit:		 	 Beginn	20.00	Uhr		
	
Teilnehmende:		 Bernd	Ahlers,	Clara	Friedrich,	Anna	Kaltenborn,	Anne	Klaas,	Lena	Koepsell,	Nora	

Kollmeyer,	Tanja	Kortym,	Claudia	Temmeyer,	Monty	Schill,	Claudio	Zimmermann	
	
	
TOP	1:			 Begrüßung		
Claudia	begrüßt	alle	zur	Telefonkonferenz,	insbesondere	die	neuen	Vorstandsmitglieder.	
	
TOP	2:			 Besprechung	der	offenen	Punkte	aus	dem	Protokoll	der	LV-Vorstandssitzung		

vom	 12.12.2017;	 s.	 Protokoll	 und	 Diskussion	 über	 den	 Versand	 von	 LV-Post	 an	 die	 LV-
Mitglieder	

Alle	offenen	Punkte	sind	bereits	erledigt.	
Die	Möglichkeit,	regelmäßig	Post	an	die	LV-Mitglieder	zu	senden,	wird	erneut	diskutiert.	Clauida	Temmeyer	
berichtet,	 dass	 andere	 Landesverbände	 dies	 bereits	 tun.	 Anne	 Klaas	 gibt	 an,	 dass	 seit	 Mai	 ein	 neues	
Datenschutzgesetz	 gilt,	 welches	 dies	 verbietet.	 Die	 Mitglieder	 müssten	 ihr	 schriftliches	 Einverständnis	
geben.	Zu	diesem	Punkt	merkt	Claudia	an,	dass	derzeit	eine	doppelte	Mitgliederverwaltung	geführt	wird,	
im	OV	und	im	IPZV	(Garpur).	Bei	Garpur	könnte	jedoch	die	gesamte	Mitgliederverwaltung	stattfinden.	Die	
Sicherheit	 der	 Daten	 ist	 jedoch	 bisher	 nicht	 gewährleistet.	 Hierzu	 bräuchte	 der	 IPZV	 einen	
Datenschutzbeauftragten,	Claudie	wird	hierzu	beim	IPZV	nachfragen	
	
TOP	3:			 Wahl	des	stellvertretenden	Vorsitzenden	
Hendrik	stellt	sich	zur	Wahl	und	wird	einstimmig	wiedergewählt.	
	
TOP	4:		 Nachbesprechungen	der	Delegiertenversammlung	und	IPZV	Zukunftstag	
Das	 Protokoll	 ist	 auf	 der	 Homepage	 veröffentlicht	 und	 es	 sind	 bisher	 keine	 Änderungswünsche	
eingegangen.	 Darüber	 hinaus	 gibt	 es	 keine	 weiteren	 Anmerkungen	 zur	 Delegiertenversammlung.	 Ein	
Termin	 in	 der	 Woche	 wird	 grundsätzlich	 weiterhin	 bevorzugt.	 Da	 dies	 für	 Berufstätige	 jedoch	 schwer	
machbar	 ist,	wird	beschlossen,	 einen	 zentralen	Ort	 in	der	Mitte	der	Ortsvereine	 zu	 finden.	Claudia	wird	
dies	erledigen.	
Einige	 Mitglieder	 des	 Vorstands	 haben	 an	 dem	 IPZV	 Zukunftstag	 und	 dabei	 an	 einigen	 Workshops	
teilgenommen.	 Die	 Veranstaltung	 wird	 von	 den	 Teilnehmern	 insgesamt	 positiv	 bewertet	 und	 hat	
Aufbruchstimmung	vermittelt.	
	
TOP	5:		 Berichte	aus	den	Ressorts	(	

a. Vorsitzende	Claudia	Temmeyer		
Claudia	hat	nicht	an	der	letzten	Jahreshauptvorstandssitzung	des	IPZVs	teilgenommen.	Die	Ergebnisse	der	
gemeinsamen	Sitzung	von	Länderrat	und	IPZV	können	dem	Protokoll	entnommen	werden.	Die	Bilanz	des	
IPZVs	soll	vereinfacht	werden,	um	den	Zahlungsverkehr	nachvollziehbarer	zu	machen.	Die	Geschäftsstelle	
wird	derzeit	von	Jens	Maxheimer	geführt,	Claudia	sieht	diese	Zusammenarbeit	bisher	sehr	positiv.	
	

b. Stell.	Vorsitzender	Hendrik	Wichert	
Der	Bericht	entfällt.	



 

 

	
c. Schatzmeister	Peter	Roenn		

Der	Bericht	entfällt.	
	

d. Ressort	Sport	Susanne	Brengelmann		
Der	Bericht	entfällt,	es	wird	jedoch	über	die	neue	Bestimmung	des	Laves	diskutiert.	Diese	gibt	an,	dass	für	
jeden	Teilnehmer	eines	Turniers	eine	Checkliste	(DE-Nr.,	Besitzer,	Haltungsstandort,	etc.)	geführt	werden	
muss.	 Derzeit	 sind	 die	 Veranstalter	 noch	 gefordert,	 diese	 eigenständig	 zu	 führen.	 Der	 IPOL	 stellt	 dazu	
online	ein	Formular	zur	Verfügung,	welches	ausgefüllt	zum	Turnier	mitgebracht	werden	muss.	Es	wird	nach	
einer	 Lösung	 vom	 IPZV	 gesucht.	Diese	 Info	 soll	 auch	 auf	 der	 LV	Homepage	 und	 in	 den	 sozialen	Medien	
veröffentlicht	werden.	Monty	wird	dies	einrichten.		
	

e. Ressort	Jugend	Lena	Koepsell		
Lena	hat	das	Protokoll	der	letzten	Ausschusssitzung	noch	nicht	erhalten,	wird	dies	aber	dann	weiterleiten.		
Bisher	 haben	 zwei	 Trainings	 des	 Jugendkaders	 stattgefunden,	 diese	waren	 gut	 besucht.	 Derzeit	 sind	 14	
Mitglieder	 im	 Kader,	 die	 DJIM	 startet	 nächste	Woche	 und	 Anne	 Klaas	 und	Maike	Morbach	werden	 die	
Teilnehmer	betreuen.	
Lena	berichtet,	dass	sie	darauf	angesprochen	wurde,	dass	es	für	den	Kader	einen	Sichtungstermin	geben	
sollte.	Dies	wird	in	Anlehnung	an	das	Konzept	verneint.		
Claudia	 berichtet	 vom	 neuen	 Konzept	 für	 die	 DJIM,	 dies	 wurde	 auf	 der	 letzten	 IPZV	 Konferenz	 kurz	
vorgestellt	 und	 dann	 sollte	 darüber	 abgestimmt	 werden,	 aufgrund	 der	 wenigen	 Informationen	 enthielt	
Claudia	 sich.	 Idee	 ist	 es,	 auf	der	DJIM	weniger	 schwere	Prüfungen,	 sondern	mehr	ein	 „Fest	der	 Jugend“	
auszurichten.	 Jedoch	 sollen	 KS-	 und	 KM-Kinder	 nicht	 mehr	 teilnehmen	 und	 gute	 Junioren	 auf	 der	 DIM	
starten.	Das	Konzept	wird	vom	LV	Vorstand	kritisch	gesehen.		
	

f. Ressort	Freizeit	Tanja	Hornung	
Auf	 der	 Ausschusssitzung	 wurde	 über	 den	 aktuellen	 Stafettenritt	 gesprochen	 und	 die	 Wertungen	 im	
Wander-Reit-Cup.	 Dabei	 wurde	 entschieden,	 dass	 bei	 Breitensportveranstaltungen	 eine	 jährliche	
Influenzaimpfung	ausreicht.	Dies	muss	noch	vom	IPZV	bestätigt	werden.	
Tanja	gibt	an,	dass	die	Kontaktaufnahme	mit	den	OV-Freizeitwarten	bisher	sehr	schwierig	ist.	Tanja	würde	
gerne	 eine	 Liste	 mit	 allen	 Terminen/Veranstaltungen	 anlegen,	 dazu	 müssten	 die	 Infos	 aber	 auch	
weitergeleitet	werden.	Tanja	möchte	das	Amt	der	Freizeitwartin	gerne	mit	Leben	füllen.	Es	wird	daher	zum	
wiederholten	Male	darum	gebeten,	die	Mails	auch	an	den	OV-Vorsitzenden	zu	schicken	bzw.	auf	Mails	zu	
reagieren.	 Vom	 Vorstand	 wird	 angeregt	 eine	 Veranstaltungen	 von	 Breitensport	 und	 Jugend	 zusammen	
(bspw.	Reitzeltlager)	zu	legen.	Die	OV-Vorsitzenden	werden	ihre	Freizeitwarte	zur	Mitarbeit	anregen.	
	

g. Ressort	Zucht	Clara	Friedrich	
Ab	 2019	 wird	 das	 Zuchtchampionat	 extern	 von	 der	 DIM	 stattfinden	 und	 die	 WM-Zuchtpferde	 dort	
nominiert.	Clara	weist	darauf	hin,	dass	der	Verband	der	Veranstalter	von	FIZOs	 ist,	nicht	der	Ausrichter.	
Der	Verband	trägt	damit	auch	allein	das	finanzielle	Risiko.	Bei	FIZOs	darf	während	der	Prüfung	über	Walkie	
Talkies	gecoacht	werden.	
Das	Zuchtprojekt	des	LVs	verläuft	sehr	positiv	und	10-12	Pferde	sollen	bei	der	FIZO	vorgestellt	werden.	Der	
LV	Vorstand	begrüßt	diese	Entwicklung.		
	

h. Ressort	Öffentlichkeitsarbeit	Monty	Schill		
Monty	 pflegt	 die	 Homepage	 und	 die	 sozialen	 Medien	 und	 steht	 mit	 dem	 IPZV	 in	 Kontakt	 bzgl.	 einer	
„RollUp“,	um	eine	solche	für	den	LV	herzustellen.	Diese	kann	auf	den	verschiedenen	Turnieren	aufgestellt	
werden.	Die	fertigen	Vorstandstshirts	bringt	Monty	mit	zum	Turnier	nach	Belm.	
	

i. Ressort	Richten	Glenn	Kessner	



 

 

Der	Bericht	entfällt.		
	

j. Ressort	Ausbildung	Nora	Kollmeyer	
Die	Lehrmaterialien	werden	derzeit	aktualisiert.		
	
TOP	6:		 Budgetplanung	(Anschaffung	Walkie-Talkies	etc.)		
Der	 LV	 hat	 bereits	 Ziffernkassetten	 für	 die	Notenanzeige	 auf	 den	 Turnieren	 gekauft.	 Diskutiert	wird,	 ob	
auch	Walkie	Talkies	gekauft	werden	sollen.	Dies	wird	einstimmig	beschlossen.	
Anna	 möchte	 zur	 Sicherung	 der	 LV-Daten	 eine	 externe	 Festplatte	 kaufen,	 dies	 wird	 einstimmig	
beschlossen.	
Claudia	bittet	darum,	 Ideen	 für	Ausgaben	 zu	 sammeln.	 Spontan	wird	über	die	Veranstaltung	einer	Party	
nachgedacht.	Diese	und	weitere	Ideen	werden	auf	der	kommenden	Sitzung	besprochen.	
	
TOP	7:		Berichte	aus	den	Ortsvereinen		
IPOL,	IPRV	Lingen	und	IFOL	sind	in	der	Turniervorbereitung.	Der	IPRZW	richtet	Workshops	aus	(Erste	Hilfe	
Kurs,	Beschlag,	Verladetraining,	etc.).	Der	IPRV	Sandkrug	hat	eine	neue	Homepage	und	wird	im	Juni	einen	
Team-Cup	ausrichtet.	Es	wird	der	Vorschlag	gemacht,	einen	Freizeit-Team-Cup	zwischen	den	Ortsvereinen	
auszurichten.	Tanja	nimmt	diese	Idee	auf.		
	
TOP	8:		 Terminplanung	2018	
Monty	 wird	 den	 Termin	 für	 die	 Niedersächsische	 Freizeitreitermeisterschaft	 auf	 der	 Homepage	
veröffentlichen.	
	
TOP	9:	 Verschiedenes	
Der	Tagesordnungspunkt	entfällt.	
	
TOP	10:		 Termin	und	Ort	für	die	nächste	Vorstandssitzung		
Als	nächster	Termin	für	die	Vorstandssitzung	wird	der	22.08.2018	ab	19h	an	einem	zentralen	Ort,	den	
Claudia	recherchieren	wird,	festgelegt.	
	
Claudia	bedankt	sich	bei	den	Teilnehmenden	und	schließt	die	Sitzung	um	22.43h.	
	
Anlagen:	Einladung	und	Tagesordnung	
	
	
	
	

1. Vorsitzende	Claudia	Temmeyer	 	 	 	 	 Schriftwartin	Anna	Kaltenborn	
	



 

 

Liebe Vorstandsmitglieder, liebe Ortsvereinsvorsitzende,  
 
zur Vorstandssitzung des Landesverbandes Weser-Ems e.V. lade ich euch herzlich ein:  
 
Ort:   Telefonkonferenz  
Datum:   08. Mai 2018 
Uhrzeit:  Beginn 20.00 Uhr  
 
 
Tagesordnung:  
 
TOP 1:  Begrüßung  
 
TOP 2:  Besprechung der offenen Punkte aus dem Protokoll der LV-Vorstandssitzung  
  vom 12.12.2017; s. Protokoll  
  Diskussion über den Versand von LV-Post an die LV-Mitglieder  
 
TOP 3:  Wahl des stellvertretenden Vorsitzenden 
 
TOP 4:  Nachbesprechungen: 

Delegiertenversammlung  
IPZV-Zukunftstag 

  
TOP 5:  Berichte aus den Ressorts ( 

a. Vorsitzende Claudia Temmeyer  
b. Stell. Vorsitzender Hendrik Wichert 
c. Schatzmeister Peter Rönn  
d. Ressort Sport Susanne Brengelmann  
e. Ressort Jugend Lena Köpsell  
f. Ressort Freizeit Inga Börger 
g. Ressort Zucht Clara Friedrich 
h. Ressort Öffentlichkeitsarbeit Monty Schill  
i. Ressort Richten Glenn Kessner 
j. Ressort Ausbildung Nora Kollmeyer 

 
 
TOP 6:  Budgetplanung (Anschaffung Walkie-Talkies etc.)  
 
 
TOP 7:  Berichte aus den Ortsvereinen  
 
 
TOP 8:  Terminplanung 2018 
 
 
TOP 9: Verschiedenes 
 
 
TOP 10:  Termin und Ort für die nächste Vorstandssitzung  
 
 
 
Viele Grüße  



 

 

Claudia Temmeyer	


